



## CEO Markus Schüpbach geht Ende November 2026 mit 62 Jahren in Frühpension

Solothurn, 2. Dezember 2025

**Markus Schüpbach, Vorsitzender der Geschäftsleitung (CEO) der Solothurnischen Gebäudeversicherung (SGV), hat sich entschieden, die Institution per 30. November 2026 zu verlassen. Nach acht Jahren an der Spitze der öffentlich-rechtlichen Anstalt möchte er sich vorzeitig pensionieren lassen und sich seinen verschiedenen Verwaltungsrats- und politischen Mandaten widmen.**

Der Verwaltungsrat nimmt diesen Entscheid mit grossem Bedauern zur Kenntnis. Markus Schüpbach hat die SGV während einer anspruchsvollen Phase mit strategischer Weitsicht, fachlicher Kompetenz und hoher persönlicher Integrität geführt und wesentlich zur Weiterentwicklung der Organisation beigetragen.

Seit seinem Amtsantritt am **1. Oktober 2017** leitete Markus Schüpbach die SGV mit rund 75 internen Mitarbeitenden sowie etwa 120 externen Fachexpertinnen und -experten. Unter seiner Führung wurden mehrere richtungsweisende Reformen und Modernisierungsschritte umgesetzt, die den langfristigen Auftrag der SGV im Kanton Solothurn stärken.

Zu den zentralen Ergebnissen seiner Amtszeit zählen insbesondere:

- **Revision des Gebäudeversicherungsgesetzes:** Mit politischem Geschick und profunder Sachkenntnis trug er entscheidend zur totalrevidierten gesetzlichen Grundlage bei, die seit dem **1. Januar 2025** in Kraft ist. Die Revision wurde von einem breiten Konsens über politische und wirtschaftliche Akteure hinweg getragen – ein in der kantonalen Versicherungslandschaft seltes Ergebnis.
- **Stärkung von Governance und Risikomanagement:** Er führte ein modernes Risiko- und internes Kontrollsysteem (IKS) ein und etablierte massgeblich den neuen Risiko- und Prüfungsausschuss der Verwaltungskommission. Damit setzte er neue Standards für Transparenz, Verantwortlichkeit und Aufsicht bei einer kantonalen Gebäudeversicherung.
- **Organisatorische Weiterentwicklung:** Unter seiner Leitung wurde der öffentliche Auftritt der SGV erneuert, die Leistungsqualität weiter ausgebaut und die Serviceorientierung gestärkt. Diese Massnahmen führten zu einer deutlich erhöhten Zufriedenheit bei Kundschaft, Partnern und Anspruchsgruppen. Zudem verantwortete er die strategische Steuerung eines Kapitalanlagenvolumens von rund **CHF 500 Mio.**

Obwohl der Rücktritt erst Ende November 2026 erfolgt, schafft die frühzeitige Ankündigung Klarheit für einen geordneten Übergang. Der Verwaltungsrat wird die Nachfolge zeitgerecht einleiten und die Stelle des Vorsitzenden der Geschäftsleitung öffentlich ausschreiben. Die neue Leitung soll per **1. Dezember 2026** oder nach Vereinbarung ihr Amt antreten.

---

Bis zu seinem Austritt wird Markus Schüpbach seine Aufgaben vollumfänglich weiterführen und einen professionellen Übergabeprozess sicherstellen.

Der Verwaltungsrat dankt Markus Schüpbach bereits heute ausdrücklich für seine hervorragende, engagierte und stets loyale Arbeit im Dienst des Kantons Solothurn.

---

**Für Fragen und ergänzende Informationen:**

Dr. Jürg Marti, Verwaltungsratspräsident SGV  
Telefon: 079 127 05 27  
E-Mail: jmarti63@bluewin.ch

---

**Über die Solothurnische Gebäudeversicherung SGV**

Die öffentlich-rechtliche, juristisch selbstständige Institution erfüllt im Kanton Solothurn einen gesetzlichen Leistungsauftrag und erbringt integrale Dienstleistungen in den Bereichen Schadenverhütung (Brand- und Elementarschadenprävention), Schadenbekämpfung (Kantonales Feuerwehrinspektorat) und Schadenerledigung (Gebäudeversicherung). Sie hat zum Ziel, die Sicherheit der Einwohnerinnen und Einwohner des Kantons Solothurn in Bezug auf ihre Gebäude zu garantieren und im Schadenfall deren Existenzgrundlage zu erhalten. Im Jahr 2024 waren bei der SGV 102'653 Gebäude mit einem Versicherungswert von CHF 106,9 Mrd. versichert. Mehr über die SGV erfahren Sie auf [www.sgvso.ch](http://www.sgvso.ch).